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令和２年第１回青森市教育委員会定例会 会議録 

 

１ 開会日時 

 令和２年１月 15 日（水）午後２時 

 

２ 閉会日時 

 令和２年１月 15 日（水）午後２時 14 分 

 

３ 会議開催の場所 

 教育研修センター ５階 大研修室 

 

４ 出席者 

（１）教 育 長  成 田 一二三 

（２）教育長職務代理者  佐 藤 克 則 

（３）委 員  石 澤 千鶴子 

（４）委 員  斎 藤 誠 子 

（５）委 員  池 田 享 誉 

 

５ 事務局出席職員 

（１）教 育 部 長  工 藤 裕 司 

（２）理事教育次長事務取扱  佐々木   淳 

（３）浪 岡 教 育 事 務 所 長  長谷川   敬 

（４）参事総務課長事務取扱  奥 﨑 文 昭 

（５）参事文化学習活動推進課長事務取扱  田 中 聡 子 

（６）参事文化財課長事務取扱  葛 西 俊 一 

（７）中央市民センター館長  渡 邊   薫 

（８）市 民 図 書 館 長  伊 藤 慶 尚 

（９）学 務 課 長  作 間 和 博 

（10）学 校 給 食 課 長  土 岐 志 保 

（11）指 導 課 長  須 藤 隆 文 

（12）浪岡教育事務所教育課長  鶴賀谷 敏 彦 

 

６ 会議に付議された案件 

（１）議案 

 なし  

 

（２）報告 

 ①寄附採納について （教育委員会事務局総務課） 

 ②変更契約の締結及び専決処分の予定について （教育委員会事務局総務課） 

 ③令和元年度青森市文化賞受賞者について （文化学習活動推進課） 

 ④令和元年度青森県学習状況調査について （指導課） 

 

７ 会議録署名委員 

（１）佐 藤 克 則 
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（２）石 澤 千鶴子 

 

８ 会議の大要 

 午後２時に教育長が開会を宣言する。会期を１日とし、会議録署名委員を前項７のとお

り指名する。 

 審議議案はなく、４件の事案を報告し、午後２時 14 分に閉会した。 

 

９ 会議の状況 

（１）議事 

○成田教育長 

 本日、審議案件はありません。 

 

（２）報告 

○成田教育長 

 それでは、報告事項に入ります。 

 今回の報告事項は４件となっております。 

 報告１「寄附採納について」事務局から説明をお願いします。 

○総務課長 

 寄附採納について御報告申し上げます。 

 お手元の資料「寄附採納一覧（令和元年 12 月１日～12 月 27 日）」をごらんください。 

 小学校の寄附採納につきましては、全小学校に対し、青森市読書団体連絡会様から絵本、

以下、浜館小学校外 12 校に対し、浜館町会リサイクルチーム様外８団体から児童図書一

式などの寄贈申し出があり、受領いたしました。 

 また、中学校の寄附採納につきましては、三内中学校外１校に対し、有限会社不動産ラ

イフ様から本棚などの寄贈申し出があり、受領いたしました。 

 詳細につきましては、資料記載のとおりであります。 

 このたびの御厚意に対し、心から感謝いたしますとともに、有効に活用させていただく

こととしております。 

 以上でございます。 

○成田教育長 

 ただいまの事務局の説明に御意見、御質問等はありませんか。 

 ～ なし ～ 

○成田教育長 

 それでは、次に、報告２「変更契約の締結及び専決処分の予定について」事務局から説

明をお願いします。 

○総務課長 

 変更契約の締結及び専決処分の予定について御報告申し上げます。 

 令和元年第２回青森市議会定例会におきまして御議決をいただき進めております青森

市立西中学校校舎改築工事、青森市立西中学校校舎改築電気設備工事、青森市立西中学校

校舎改築暖房換気設備工事及び青森市立西中学校校舎改築給排水衛生設備工事並びに青

森市立小柳小学校既存校舎解体工事について、契約金額の変更を余儀なくされる事由が生

じましたことから、地方自治法第 180 条第１項の規定に基づき、専決処分により、それぞ

れ変更契約を締結しようとするものです。 

 配付資料１をごらんください。 
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 青森市立西中学校の校舎の改築に係る４件の工事につきましては、変更の内容が同様で

ありますことから、まとめて御説明申し上げます。 

 変更の内容につきましては、平成 31 年４月 1 日以降から適用する新労務単価の決定に

伴い、国土交通省の特例措置通知等に基づき、本市におきましても旧労務単価に基づく契

約を新労務単価に基づく契約に変更するための請負代金額変更の協議を請求することが

できる特例措置を実施しているところであり、適用となるこれらの工事におきまして、相

手方から請負代金額変更の協議の請求があったため、増額の変更契約を締結しようとする

ものです。 

 それでは、契約金額等について個別に御説明申し上げます。 

 初めに、青森市立西中学校校舎改築工事についてですが、工事の工期及び相手方は資料

記載のとおりとなっており、契約金額は、当初金額 20 億 6140 万円に対し、変更後金額が

20 億 6690 万円となり、増額分は 550 万円、率にして 0.27％の増となるものであります。 

 次に、青森市立西中学校校舎改築電気設備工事についてでありますが、配付資料２をご

らんください。 

 工事の工期及び相手方は資料記載のとおりとなっており、契約金額は、当初金額１億

6728 万 8069 円に対し、変更後金額が１億 6797 万円となり、増額分は 68 万 1931 円、率に

して 0.41％の増となるものであります。 

 次に、青森市立西中学校校舎改築暖房換気設備工事についてですが、配付資料３をごら

んください。 

 工事の工期及び相手方は資料記載のとおりとなっており、契約金額は、当初金額１億

8965 万 8159 円に対し、変更後金額が１億 9063 万円となり、増額分は 97 万 1841 円、率に

して 0.51％の増となるものであります。 

 次に、青森市立西中学校校舎改築給排水衛生設備工事について御説明申し上げます。 

 配付資料４をごらんください。 

 工事の工期及び相手方は資料記載のとおりとなっており、契約金額は、当初金額１億

5320 万 8000 円に対し、変更後金額が１億 5466 万円となり、増額分は 145 万 2000 円、率

にして 0.95％の増となるものであります。 

 次に、青森市立小柳小学校既存校舎解体工事について御説明申し上げます。 

 配付資料５をごらんください。 

 主な変更内容といたしましては、１つには、外壁の塗料にアスベストが含有されており、

除去することとしておりましたが、設計において想定していた範囲以上に使われているこ

とが確認され、除去する範囲がふえたことからアスベストの除去費用が増額することとな

ったもの。２つには、建物の下の地中部分に設計図書になかった厚さ 80 センチメートル

程度の割石が敷き詰められており、これを撤去しないと基礎のくいを抜く工事に支障があ

ることから割石の撤去費用分が増額となったものであります。 

 契約金額につきましては、当初金額２億 7866 万 7400 円に対し、変更後金額が３億 613

万円となり、増額分は 2746 万 2600 円、率にして 9.85％の増となるものであります。 

 なお、５件の変更契約につきましては、全て市長において専決処分する事項として、議

会からあらかじめ指定をいただいております変更前の金額の 10 分の１に相当する額を超

えないものでありますことから、専決処分により手続を進める予定としております。 

 以上でございます。 

○成田教育長 

 ただいまの事務局の説明に御意見、御質問等はありませんか。 

 ～ なし ～ 
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○成田教育長 

 なければ、次に、報告３「令和元年度青森市文化賞受賞者について」事務局から説明を

お願いします。 

○文化学習活動推進課長 

 令和元年度青森市文化賞受賞者について御報告申し上げます。 

 配付資料１をごらんください。 

 令和元年度青森市文化賞につきましては、文化賞が３名、文化奨励賞が 26 名及び２団

体、文化指導者賞は該当者がありませんでしたので、合計 31 件について表彰することと

いたしました。 

 受賞者名並びに受賞の該当となった功績につきましては、配付資料２の令和元年度青森

市文化賞受賞者名簿を御参照くださるようお願いいたします。 

 委員の皆様には既に御案内をさせていただいておりますが、表彰式につきましては、１

月 23 日 13 時 30 分からホテル青森において、青森市スポーツ賞表彰式とともに開催する

こととしております。 

 報告は、以上でございます。 

○成田教育長 

 ただいまの事務局の説明に御意見、御質問等はありませんか。 

 ～ なし ～ 

○成田教育長 

 なければ、次に、報告４「令和元年度青森県学習状況調査について」事務局から説明を

お願いします。 

○指導課長 

 令和元年度青森県学習状況調査の結果について御報告いたします。 

 配付資料をごらんください。 

 本調査は、県内公立小・中学校の児童生徒を対象に、全県的な規模で学習状況の調査を

行い、学習指導要領における各教科の目標や内容の定着状況を把握し、学習指導上の課題

を明らかにするとともに、各学校が指導の改善に活用することができるよう、県全体の調

査結果と学習指導の改善の方向性を示した資料を作成し、本県児童生徒の学力向上に資す

ることを目的として、青森県教育委員会が実施したものであります。 

 実施教科は、小学校が国語・社会・算数・理科の４教科、中学校が国語・社会・数学・

理科・英語の５教科で、基礎的・基本的な知識及び技能を問う基本問題と、知識・技能を

活用して課題を解決するために必要な思考力・判断力・表現力等を問う活用問題の２種類

で構成されております。 

 対象は、本県の小学校第５学年児童と中学校第２学年生徒となっており、本市におきま

しては、小学校 45 校 2156 人、中学校 19 校 2196 人を対象に、令和元年８月 28 日に実施

したものであります。 

 本調査の結果につきましては、昨年12月 13日に青森県教育委員会が公表しております。

総正答数を総問題数で割った通過率についての本市の状況といたしましては、小学校４教

科総合では県の通過率を１ポイント、中学校５教科総合では県の通過率を２ポイント上回

る結果となっております。 

 教育委員会では、本調査結果を学校における学習指導の改善・充実に活用するため、１

月６日に行われた学力向上推進会議において、小・中学校各教科２名の教員と指導主事が

本市児童生徒の学力の状況をより多面的に把握し、それに基づいた授業改善の方向性につ

いて協議いたしました。 
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 また、今後におきましては、各学校において学習指導の改善・充実が図られるよう、主

体的・対話的で深い学びの実現に向けた授業改善対策講座を各教科で開催し、１つには、

教育委員会は、各学校の教科主任を対象に、学力向上推進会議における協議内容の伝達講

習を行うこと。２つには、講座に参加した受講者は、伝達内容を各学校に持ち帰り、校内

研修において自校の実態を踏まえた授業改善について協議し、新年度に向けた学力向上ア

クションプランを作成すること。３つには、教育委員会は、学校訪問や各教科研修講座に

より、各学校の学力向上アクションプランに基づいた授業改善の取り組みを支援すること。

以上の３つのことについて計画的に行ってまいります。 

 以上でございます。 

○成田教育長 

 ただいまの事務局の説明に御意見、御質問等はありませんか。 

 ～ なし ～ 

 

（３）その他 

○成田教育長 

 その他、本日の案件以外に教育委員の皆様から何かありましたら、御発言ください。 

 ～ なし ～ 

○成田教育長 

 それでは、事務局から何かありますか。 

 ～ なし ～ 

 

 

○成田教育長 

 これにて本日予定していた案件の報告等は全て終了いたしました。 

 以上をもちまして、令和２年第１回青森市教育委員会定例会を終了いたします。 
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 令和２年1月15日開催の令和２年第１回青森市教育委員会定例会の会議録を作成した。 

 

 

令和２年２月 12 日 

 

 

 書  記   横 内 智 徳 

 

上記のとおり相違ないことを認め署名する。 

令和２年２月 12 日 

 

 

 署名委員   佐 藤 克 則 

 

 

 署名委員   石 澤 千鶴子 

 


